

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION. CALLE DE VICTORIO, 58. —PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO, CINCO CENTIMOS

## AL DIA

### La semana

Que termina hoy como el año que principia, acusan un aumento á la lista de nuestra crónica negra.

El año comenzó con dos crímenes.

Esa continuación de escenas sangrientas, no debiera ocurrir en la sexta capital de España,

Hace mucho tiempo que venimos declamando en contra de ese elemento que con sus crímenes hazas ponen en jaque á cada momento la tranquilidad de la población.

Muchas veces hemos llamado la atención sobre el particular al Sr. Gobernador civil de la provincia, y hasta la fecha no hemos visto que haya puesto en práctica otros medios de represión, que los utilísimos cacheos efectuados con verdadera escrupulosidad por los jefes de orden público señores Buendía y Hervás, los cuales no son bastante eficaces á estibar de raíz el funesto matonismo que tan arraigado está desgraciadamente en ese núcleo de individuos que existe en nuestra población, que viven en la sombra, de garito en garito, y que lo mismo arrebatan la vida á un semejante, que la honra á una familia, que blasfeman del sagrado nombre de Dios.

Esperamos pues, que la primera autoridad civil de la provincia, por el buen nombre de la ciudad, adoptará las oportunas medidas de rigor encaminadas á evitar esa constante repetición de crímenes que llevan tras de sí, la más firme protesta del honrado pueblo de Murcia y el luto y la desolación al seno de las familias.

Otra de las notas tristes que acusa la semana, ha sido el fallecimiento del respetable patriarca murciano, jefe del partido liberal, D. José Esteve y Mora.

Nada hemos de decir de la indescriptible manifestación de duelo, del respetuoso homenaje que Murcia entera tribuló el día de su óbito, al venerable apóstol del claustro médico murciano, por que cuanto digáramos, resultaría pálido y no conseguiríamos aunque nos esforzáramos al efectuar su bosquejo, aproximarnos á la realidad del acto

realizado por nuestra población que al mismo ha demostrado el cariño que profesaba al que en vida siempre consideramos como una veneranda institución popular.

Roguemos por el alma del ilustre finado y sirva de lenitivo á su distinguida familia el profundo sentimiento que ha causado al pueblo entero de Murcia, tan irreparable como inesperada pérdida.

Otra nota tristísima, también nos ha dejado la semana.

El fallecimiento del distinguido profesor y Maestro de Capilla D. Mariano García, que al abandonar la materia su deleznable envoltura y pasar al seno de la verdad, ha dejado un hueco en el corazón de sus amigos é innumerables discípulos, muy difícil de llenar por el acendrado cariño que todos le profesaban.

Las inspiradas notas religiosas del insigne compositor que se vienen escuchando durante muchos años dentro de las anchurosas naves de nuestro santo templo Catedral, servirán como recuerdo imperecedero del que en la lista de los que somos, supo dejar grabadas en sus inspiradas obras las profundos conocimientos que poseía en el divino arte de la música.

Es indudable que al arrebatarnos la inexorable Atropos al que en vida fué maestro de Capilla en Santa María la Mayor, ha perdido Murcia uno de sus más distinguidos é inspirados compositores.

Descanse en paz.

La semana teatral nos parece ha sido de resultados positivos para la empresa.

La muñeca eléctrica sigue llamando la atención del numeroso público que acude á presenciar el trabajo efectuado por el que pareciendo un autómatas de «verdad», al finalizar, se «arranca» dando las buenas noches.

Es indudable, que merece verse.

## CARTA DE MADRID

Dentro de pocos días se reunirán en Algeciras con los representantes del Sultán Muley

Abad-El-Aziz, los representantes de las naciones europeas interesadas en la llamada cuestión de Marruecos.

En la conferencia internacional estará España representada no para imponer su voluntad ni para hacer respetar sus derechos indiscutibles, sino para desempeñar el papel que se la tenga reservado, ateniéndose, como débil y desamparada que está, á lo que resuelvan los poderosos y los fuertes.

A esta humillante condición se ve reducida hoy la nación española por culpa de tantos miserables como la han explotado desde las alturas del poder en el trascurso del tiempo, y especialmente en el de los últimos años.

Hace notar la prensa europea la importancia y trascendencia que puede tener la próxima Asamblea internacional, tanto para el pervenir del imperio de Marruecos como para las naciones interesadas en un asunto del que puede salir la paz ó la guerra. Los hombres de Estado de otras naciones se ocupan hace tiempo en los preparativos de la Conferencia, y en tanto los estadistas españoles se entretienen en sus negocios de política menuda sin que les importe un comino lo que pueda ocurrir en Algeciras.

Lo condenan cínicamente ellos mismos por conducto de uno de los órganos políticos más autorizados en la prensa. Para casi todos los partidos españoles, dice, y al hablar de ellos incluimos, naturalmente, á los actuales gobernantes, resultan los diferentes problemas que envuelve la cuestión de Marruecos completamente ignorados é indescifrables. Los caracteres del conflicto, sus posibles soluciones, sus dificultades, son geroglíficos para España que no descifrá ninguno de ellos, dejando el campo libre á fin de que hagan su santa voluntad las potencias europeas.

Tales son nuestros conspicuos de la política, según ellos mismos lo reconocen.

«Por lo demás—dice un competente publicista español, conocedor como pocos de los asuntos internacionales en los que estamos comprometidos—del acto de la Conferencia en sí no saldrá nada de particular, por cuanto todo lo que en ella se hubiera de tratar está trata-

do, resuelto y decidido. Es sencillamente el reparto de las vestiduras de Francia, España y Marruecos, los pueblos muertos de que habló Salisbury, entre Inglaterra y Alemania.»

El Corresponsal

## DESDE LA TRAPERIA

La comidilla del día es la señorita Pilar Pérez, que dada su actitud, ha logrado restar simpatías y perjudicar á la Empresa de Romea en sus intereses.

Decimos esto porque ayer tarde se reprodujo el conflicto de anteanoche, pues la Srta. Pérez se negó á tomar parte en la función anunciada, teniendo la Empresa que alterar el programa, y devolver, al que no estaba conforme con el mismo, el importe de la entrada ó localidad.

Cuando ya se había devuelto el dinero, la Srta. Pérez mandó recado á la Empresa de que trabajaría, no aceptando ésta la proposición, por la causa expuesta anteriormente.

La Srta. Pérez, al alegar por la mañana que se hallaba enferma, la Empresa mandó la visitara el médico D. Luis Gomez, el cual certificó que dicha artista se encontraba en perfecto estado de salud.

El Sr. Gobernador ha tomado cartas en el asunto, impidiendo que la Srta. Pérez se ausente de Murcia, como tenia proyectado.

La Empresa ha nombrado procurador á nuestro amigo don Juan Ribera y Abellán, para llevar á los Tribunales á la mencionada triple, pidiéndola indemnización por los daños y perjuicios que le ha causado en los días más clásicos de la temporada.

Este asunto promete dar mucho juego, si no hay avenencia entre ambas partes.

Verdaderamente es incomprendible la actitud de la Sr. Pérez, cuando el público de Murcia, desde su presentación, le ha distinguido con sus aplausos y benevolencia.

Lo ocurrido anteanoche en Romea favorece poco á la mencionada artista, por lo que, los comentarios que se han hecho, han sido muy sabrosos.

La temporada termina hoy, y próximamente, según nos ase-

ra persona autorizada, volverá á funcionar en nuestro hermoso coliseo un nuevo espectáculo, que no sabemos si será lírico ó dramático, pues se está gestionando con los representantes de ambos géneros.

## NOTICIAS GENERALES

Con motivo de la festividad del día de ayer, y para dar descanso á nuestros operarios, publicamos en hoja el presente número.

Ayer, fiesta de la Epifanía, el vestido que usó el Rey en la solemneidad religiosa, es regalado á la casa de los Duques de Híjar, como heredera del fiel servidor Rodrigo de Villandrando, Conde de Rívadeo, que salvó la vida al Rey Juan II de Castilla el 6 de Enero de 1441, en el salón de los Mesas, que existe en Toledo, donde celebraban la Pascua los Magnates de aquel tiempo, en la minoría del padre de Enrique IV y de Isabel la Católica.

El hecho fué el siguiente: Informado el ilustre gallego del complot que se fraguaba contra la vida del monarca, que presidía el banquete, entró en el salón y prestando un recado urgente sacó de él, á Juan II, entrando en otro aposento le informó de la intriga, cambiando su vestidura con las del joven monarca, que salvó su vida.

Alarmados los comensales, entraron en el aposento, encontrándose al paje con el vestido del Rey, y que éste, disfrazado, había desaparecido. El paje fué asesinado. En recuerdo de este hecho ordenó Juan II, que tanto él, como sus sucesores, enviaran al noble Rodrigo de Villandrando, Conde de Rívadeo, y sus legítimos descendientes, el traje que usaran en la fiesta de la Epifanía todos los años.

Todavía la Casa Real de España cumple este mandato y la casa de Rívadeo, hoy de los Duques de Híjar, tiene en su guarda ropa 465 vestidos, recibidos de los Reyes y Reinas de España.

## Atraco y robo

En el despacho del vecino de Cehugin D. Pedro Massa, penetró el licenciado de presidio Juan Diego Fernandez Moya, el que cuchillo en mano obligó al Sr. Massa le hiciera entrega de cuanto dinero existiera en el despacho.

El Fernandez se llevó 1750 ptas. no habiendo sido aun capturado.